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Wir geben den Ton an 

We set the Tone 
Bilder der Musik von Mantegna bis Matisse 

Music from Mantegna to Martisse 
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Dem ebenso unterhaltsamen wie variationsreichen 

Thema der Musik in der Kunst auf Papier widmet das Kupferstichkabinett seine 

vierte Sommerausstellung. Sie zeigt eine Auswahl der schönsten und kuriosesten 

Musikbilder aus der Sammlung des Museums, darunter Werke von Andrea 

Mantegna, Rembrandt Harmensz van Rijn, Adolph Menzel, Wassily Kandinsky, Henri 

Matisse, Pablo Picasso und Roy Lichtenstein bis hin zu Morgan O’Hara. Die Reihe 

der Namen großer Künstler wird ergänzt durch jene großen Musiker und 

Komponisten, die im Bild zu sehen sind, etwa Wolfgang Amadeus Mozart oder 

Niccolò Paganini. Solistische Positionen sind ebenso vertreten wie Chöre und 

Orchester, das Repertoire reicht von der Oper über Kaffeehausmusik und Jazz bis 

zum Rockkonzert. Im Mittelpunkt steht dabei jedoch stets die besondere Affinität 

von musikalischem und bildnerischem Ausdruck in den graphischen Künsten. 

 

The Kupferstichkabinett dedicates its fourth summer exhibition to a richly varied 

and entertaining theme: music as depicted in drawings and prints. The exhibition 

presents a selection of the museum’s most beautiful and humorous musical 

images, including prints and drawings by Andrea Mantegna, Rembrandt Harmensz 

van Rijn, Adolph Menzel, Wassily Kandinsky, Henri Matisse, Pablo Picasso, Roy 

Lichtenstein, and Morgan O’Hara. In addition to the list of great artists featured, 

are the names of the great musicians and composers who are depicted in the 

various works, such as Wolfgang Amadeus Mozart and Niccolò Paganini. Whole 

choirs and orchestras complement other soloist works; the repertoire ranges from 

opera to rock, via café music and jazz, with the recurring leitmotif being the 

special affinity between musical and pictorial expression in the graphic arts. 
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